

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

#### 5.1. Simpulan

Pelaksanaan penelitian dilakukan untuk meningkatkan hasil belajar anak dalam pembelajaran pra menulis dengan menggunakan media *Tracing board*. Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan pada bab IV, dapat peneliti simpulkan sebagai berikut.

- 5.1.1. Proses pembelajaran dengan menggunakan media *Tracing board* untuk mengembangkan motorik halus anak dalam pra menulis dengan dilakukan beberapa tahapan seperti perencanaan, tindakan, observasi dan refleksi, dapat terlihat keberhasilannya melalui antusiasme belajar anak. Pada saat pelaksanaan pembelajaran semua anak menunjukkan sikap fokus melakukan kegiatan dengan *Tracing board*. Hal tersebut ditunjukkan pada saat kegiatan bermain *Tracing board*. Pelaksanaan pembelajaran dengan menggunakan media *Tracing board* diawali dengan memberikan penjelasan mengenai media yang digunakan anak, setelah itu anak mempraktekkan media tersebut. Untuk proses pembelajaran dengan menggunakan media *Tracing board* adalah seperti yang telah dijelaskan pada pembahasan, yang mana berpengaruh kepada penilaian hasil belajar anak. Sehingga dapat disimpulkan proses pembelajaran dengan menggunakan media *Tracing board* untuk mengembangkan kemampuan pra menulis anak menunjukkan adanya peningkatan.
- 5.1.2. Hasil belajar anak setelah menggunakan media *Tracing board* adalah berkembang sangat baik. Berdasarkan data yang diperoleh anak, nilai hasil belajar anak meningkat dalam pembelajaran pra menulis menggunakan media *Tracing board*. Dapat terlihat keberhasilannya ketika di hari pertama menggunakan media *Tracing board* anak dapat beradaptasi dan tulisannya pun meningkat dibandingkan dengan sebelum menggunakan media *Tracing board*. Pada hari kedua dan ketiga pun kemampuan anak semakin meningkat.

## 5.2. Implikasi dan Rekomendasi

### 5.2.1. Implikasi

Hasil penelitian yang telah dilaksanakan, menunjukkan bahwa dengan media Tracing board untuk mengembangkan motorik halus dalam pra menulis anak, menunjukkan adanya peningkatan. Maka berdasarkan hal tersebut, media Tracing board untuk mengembangkan motorik halus dalam pra menulis dapat dijadikan sebagai kegiatan untuk menyelesaikan permasalahan yang terjadi pada anak terutama dalam hal meningkatkan kemampuan pra menulis.

### 5.2.2. Rekomendasi

Berdasarkan penelitian yang telah dilaksanakan dalam pembelajaran pra menulis dengan menggunakan media *Tracing board*, maka peneliti merekomendasikan beberapa hal yang dapat berguna bagi pembaca. Adapun beberapa saran dan rekomendasi yang peneliti ajukan, saran tersebut adalah sebagai berikut.

1. Bagi guru, berdasarkan keberhasilan dalam pelaksanaan penelitian menggunakan media *Tracing board*, ternyata media pembelajaran tersebut mampu meningkatkan nilai hasil belajar anak dalam pembelajaran pra menulis. Diharapkan bagi guru dapat menerapkan media pembelajaran *Tracing board* dengan metode yang lebih bervariasi supaya anak tidak merasa bosan dan pembelajaran menjadi lebih interaktif dan memberikan makna kepada anak. Dalam penerapan media *Tracing board*, supaya dapat mendapatkan hasil yang baik, dapat diterapkan dalam pembelajaran yang terintegrasi dengan metode pembelajaran yang kreatif. Guru memodifikasi dan menggabungkan media pembelajaran dengan metode yang kreatif, sehingga pada setiap pembelajaran dapat menciptakan pembelajaran yang bermutu. Sebelum melaksanakan pembelajaran perlu disusun terlebih dahulu perencanaan pembelajaran baik itu memilih atau menggunakan pendekatan, metode maupun media yang dipakai dalam

pembelajaran. Karena dari persiapan tersebut merupakan faktor yang menunjang dalam kegiatan belajar mengajar, serta kreativitas seorang guru sangat diperlukan untuk dapat merancang kegiatan pembelajaran agar lebih menarik dan memotivasi anak untuk mengikuti proses pembelajaran, dalam hal ini khususnya pada pembelajaran pra menulis yang dapat berdampak pada meningkatnya proses maupun hasil belajar anak dalam pembelajaran tersebut.

2. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan dapat mengkaji lebih banyak sumber maupun referensi yang terkait dengan pra menulis maupun media Tracing board agar hasil penelitiannya dapat lebih baik dan lebih rinci. Diharapkan juga dapat lebih mempersiapkan diri dalam proses pengambilan dan pengumpulan data agar penelitiannya dapat dilaksanakan dengan lebih baik.
3. Bagi Universitas, hendaknya lebih meningkatkan pemeliharaan terhadap fasilitas pendidikan dalam proses pembelajaran.

